

LA OPINIÓN

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes a festivo medio número. En caso necesario se publicará suplemento.
En Tarragona 1.75 pesetas al mes y 5 trimestres. En el extranjero 10 pesetas y 15 pesetas. Un número suelto 10 céntimos.—Pago adelantado.

Año XXIV

TARRAGONA: Miércoles 23 de Febrero de 1898

Num. 46.

ESTAMOS CONFORMES

El *Diario de Barcelona* dedica, el primer suelto de su edición del domingo a comentar el que se ha dado en llamar conflicto con los Estados Unidos. Y a vueltas de un rápido examen de los últimos hechos y después de hacer constar que los yankees van tras de un incidente cualquiera que sirva de pretexto a un rompimiento, dice:

«Pero España no solo tiene el firme propósito de no poner nada de su parte para que ese caso llegue, sino de hacer cuanto de ella dependa para evitarlo. La actitud del gobierno debe ser exactamente la misma que sigue el particular a quien por desgracia suya le haya tocado un vecino fuerte y grosero: si no puede echarle de la casa, recuerda que es expuesto el roce y trato con personas mal criadas y lo evita cuanto le es posible, si es que en absoluto no puede cortar con él toda clase de relaciones.

Esto debemos hacer con los Estados Unidos. Mandan un barco de guerra a Cuba con el pretexto de darnos una muestra de cortesía y con el propósito de buscar conflictos? Pues se le deja que fondee sin hacer más caso de él que si fuese un buque chino y nos limitamos a lo puramente oficial, a lo reglamentario, sin obsequios de ninguna clase. La prensa, que tanto daño ha hecho en la campaña de Cuba, como antes en Méjico, en vez de hinchar la noticia, debiera limitarse a darla en seco, en una línea, anunciando la llegada del acorazado en la sección dedicada a movimiento de barcos, como daría cuenta de haber rendido viaje un velero con cargamento de tasajo.

Hay un ejemplo que imitar: en 1853 los Estados Unidos tuvieron la frescura de enviar a Madrid con el cargo de ministro plenipotenciario a Mr. Soulé, enemigo declarado de España y defensor de los filibusteros, quien poco antes de embarcarse había vomitado en el Senado y fuera de él todos los insultos y barbaridades que acostumbra los jingos contra los españoles para demostrar que Cuba debe ser yankee; en un palacio, un Mr. Taylor a priori, llegó a Madrid, encontró cerradas todas las puertas, y si no le negaron las relaciones oficiales, se limitaron a la fría corrección diplomática. Mister Soulé no pudo resistir aquel ambiente de reserva y dignidad a que no estaba acostumbrado, y al poco tiempo dimitió y se marchó.

Esta es la única política que hoy podemos, y debemos seguir con los Estados Unidos. Estamos completamente conformes con las consideraciones hechas por el distinguido colega...

LOS PETRÓLEOS

La *Gaceta* de ayer publica un Real decreto sobre el monopolio de petróleos, cuya parte dispositiva dice así:

«Artículo 1.º Se aprueba el adjunto pliego de condiciones para el arriendo en concurso público de la exclusiva, en la Península, islas Baleares y Canarias y posesiones españolas de África, de la importación, exportación, refino y venta de petróleo y demás aceites minerales comprendidos en las partidas 8.ª y 9.ª del vigente arancel de Aduanas.

Art. 2.º Se concede a la Asociación de refinadores que tenga fábricas en explotación desde 1 de Julio de 1895 el plazo de quince días para aceptar definitivamente el concierto con la Hacienda, entendiéndose que dicha Asociación renuncia a este derecho si no hace constar su aceptación en forma legal dentro del indicado plazo, contando des-

de la publicación del adjunto pliego de condiciones en la *Gaceta de Madrid*.

Art. 3.º Sin perjuicio de la vigilancia que organice el arrendatario, el Cuerpo de Carabineros y el personal de los demás resguardos de la Hacienda pública quedan encargados de perseguir las defraudaciones de esta renta.

Art. 4.º El Ministro de Hacienda fijará el día, hora y sitio, en que ha de celebrarse el concurso público, y dictará las demás disposiciones necesarias para el cumplimiento del presente decreto.

Como fundamento y explicación de la reforma que se hace en el pliego de condiciones que sirvió de base al concurso celebrado, sin presentarse proposiciones admisibles en 12 de Septiembre de 1897, y de que se repita la invitación a los refinadores de petróleo, se consigna lo siguiente en el preámbulo:

«Pudiera haber retraído a los licitadores el temor de la sustitución gradual del petróleo por el gas, electricidad, el acetileno u otros productos nuevos de la industria durante el dilatado plazo de veinte años que se fijó para el contrato, y a fin de evitar este motivo de retraimiento conviene reducir la duración del arriendo a quince años, no a menos, porque debe dejarse al arrendatario espacio bastante para amortizar el capital destinado a las indemnizaciones inherentes al contrato y para el desarrollo del servicio que constituye su objeto.

Tal modificación del pliego de condiciones puede influir en los cálculos de la Asociación de refinadores, y es suficiente causa para ofrecerla de nuevo el concierto antes de la celebración del concurso público.»

Por Real orden que también se publica en la *Gaceta* se dispone que el concurso público para el arriendo de la exclusiva en la Península, islas Baleares y Canarias y posesiones españolas en África, de la importación y exportación, refino y venta del petróleo y demás aceites minerales comprendidos en las partidas 8.ª y 9.ª del vigente arancel de Aduanas, se verifique el día 23 de Marzo próximo, a las cuatro de la tarde, en el salón de Juntas del Ministerio de Hacienda.

ACORAZADOS Y TORPEDEROS

La *Revista General de Marina* da en su último número noticia muy detallada acerca de los ejercicios realizados por la escuadra de instrucción en Santa Pola durante el pasado mes de Enero.

Ocupándose del simulacro de sorpresa y ataque de torpederos contra un núcleo de acorazados al ancla, dice lo siguiente:

«Fondeados en Santa Pola los acorazados «Infanta María Teresa», «Oquendo» y «Vizcaya» y los destructores «Furor» y «Terror», se le previno telegráficamente al Almirante de la escuadra tomara precauciones, pues sería atacado por torpederos precedentes de Cartagena, sin fijarle número, momento ni condiciones.

Tomadas las precauciones usuales para precaver esta clase de ataques, utilizándose los destructores como exploradores y rondas avanzadas, a la par de establecer alrededor de los acorazados un sistema de defensas fijas, simulando obstáculos y entorpecimientos para el enemigo, y rondas de embarcaciones menores, extremada vigilancia, etc., etc., la escuadra fondeada tuvo sospechas de que a cada de la tarde del día 14 de Diciembre habían cruzado frente a Santa Pola, con rumbo al N., tres torpederos.

A las ocho de la noche se señaló el enemigo avistado por los exploradores y botes de ronda, y momentos después tuvo lugar el primer ataque.

Los torpederos resultaron ser el «Ariete»,

«Rayo» y «Halcón». De ellos tan solo el primero reclama la gloria de la eficacia de su ataque con verdadero fundamento. No obstante de los datos oficiales, si bien pudiera deducirse este aserto, fuerza es convenir también en que este torpedero hubiera sido destruido. Los otros dos, con menos fortuna, fueron descubiertos antes de estar a las distancias reglamentarias en esta clase de ejercicios.

Un segundo ataque a las nueve de la noche, que repitieron el «Ariete» y el «Halcón», fué más infructuoso para éstos.

Los torpederos, manejados hábilmente por sus comandantes, según los partes oficiales, hicieron un ejercicio provechoso para todo el personal, y el de la escuadra, fo deada, aportó con toda inteligencia y acierto su cometido, para que el conjunto resultase de verdadero interés.

Una vez más ha quedado demostrada la eficacia de una buena vigilancia y el efecto de los proyectores eléctricos, bien manejados.

Días después de este simulacro, la escuadrilla de torpederos y destructores, formada por el «Ariete», «Halcón», «Rayo» y el «Furor», «Terror» y «Destructor», bajo las órdenes del Comandante del «Infanta María Teresa» procedió al tiro al blanco de torpedos, con magnífico resultado, y el parte oficial elogia calurosamente el estado de instrucción y la práctica demostrada por las dotaciones, especialmente de los torpederos.

DESDE LA CORTE

Madrid, 21.

Un parte oficial de Cuba da cuenta de lo ocurrido en la guerra desde el día 15 del actual.

En Pinar del Río matamos 8 rebeldes, haciéndoles 3 prisioneros.

Nosotros tuvimos 3 heridos.

En la provincia de la Habana el enemigo tuvo 4 muertos.

En nuestro poder cayeron muchas armas y caballos.

Rebeldes presentados a indulto 21, casi todos armados.

En las provincias de Matanzas y Santa Clara matamos a 15 insurrectos, destruyendo algunos campamentos.

Nuestras bajas consistieron en 3 muertos y 11 heridos.

A indulto 31 rebeldes.

Este despacho oficial confirma los combates de Napoles y Carrillo; en los que tuvo el enemigo 23 muertos y un prisionero y nosotros 12 heridos.

Entre otras acciones de menor importancia las bajas de los rebeldes consistieron en 13 muertos, teniendo además muchos heridos.

Les hicimos 10 prisioneros y nos apoderamos de 64 caballos.

Presentados a indulto 92 rebeldes, 12 de ellos armados.

La guerrilla de La Noche tuvo seis heridos.

En Santiago de Cuba se han acogido a indulto 5 insurrectos.

Decididamente el jueves va a ser puesto a la firma de la Reina el decreto por el que serán disueltas las Cortes.

Ha conferenciado largamente el ministro de Estado con su colega de Marina acerca de nuestros asuntos del exterior.

Un telegrama de Linares dice que ha fallecido el ciclista que tomó parte en la carrera de estafetas, entre Madrid y Cádiz, y sufrió un accidente grave en Despenaperros.

Telegrafían del Ferrol que ha salido en dirección a La Coruña un contingente de 100 soldados de Infantería de Marina, que han de embarcar para Cuba.

El Ayuntamiento obsequió a los expedicionarios.

Dícese que ha sido ya remitido a la mesa del Senado eluplicatorio de la jurisdicción de Guerra para poder procesar al general Weyler.

Un despacho de Washington dice que el encargado de negocios de España, señor Dubosc, ha puesto fin terminantemente al nuevo incidente que se ha pretendido sacar de las declaraciones del teniente de navío D. J. G. Sobral, publicadas en el *Heraldo de Nueva York*.

En efecto, el Sr. Dubosc ha hecho constar que el Sr. Sobral fué relevado de sus funciones de agregado naval a la legación de España por decreto fechado el 24 de Enero; de manera que ningún valor oficial tienen sus palabras, eo que se expresan opiniones estrictamente personales, más ó menos fundadas, pero extrañas en todo caso a la representación diplomática de España.

Por consiguiente las declaraciones del señor Sobral han sido nada más que un pretexto de que se han valido los «jingoes» para acrecentar recelos y alarmas.

En los centros oficiales se esfuerzan en demostrar lo infundado de los temores y recelos acerca de las disposiciones de los Estados Unidos, pues de Washington como de la Habana las noticias que se reciben son de que todo va bien.

En el Ministerio de Estado tienen un despacho en que nuestro encargado de negocios Sr. Dubosc relata la entrevista que tuvo con el vicesecretario federal de Estado, Mr. Day, con motivo de la llegada del «Vizcaya» a Nueva York.

Cruzáronse entre ambos funcionarios frases de amistad, en nombre de los gobiernos por ellos representados.

El «Vizcaya» sale el jueves de Nueva York con rumbo a la Habana.

Mañana, al anochecer, recibirá la Reina al ministro de los Estados Unidos, general Woodford.

Ha sido tema de vivos comentarios y acaloradas discusiones la carta del señor Govin, que anoche publicó *El Nacional*.

Ampliando cuanto acerca de este asunto hemos anteriormente telegrafado, vamos a transmitir íntegros los dos párrafos principales de la mencionada carta.

«Como ha podido pensar, P. M. Sagasta, que no tiene la talla de Cánovas liberal de palabra, que haya podido cambiar mi actitud y no mis ideas y sentimientos de cubano?»

«Lejos de ofenderme me ha dado usted un testimonio de verdadero afecto y Mac-Kinley como Cuba juzgarán.

Fué español este su amigo y sus...»

Antonio Govin.

Debajo de la carta se leen las palabras Patria y libertad.

Los ministeriales niegan la autenticidad de este documento.

«El *Diario oficial* del ministerio de la Guerra publicará hoy las siguientes disposiciones:

Autorizando al general de brigada, señor Camprubi, para fijar su residencia en Tarragona.

También publicará una circular relativa al abono de sueldo por antigüedad.

A consecuencia de una instancia promovida en Bilbao por don José Vega, ha resuelto la superioridad que a los pilotos se les conceda el derecho de entender en la apertura de escotillas y en el examen del estado de la estiva, pero no en la apreciación de averías de la carga, por ser de competencia de los peritos.

Telegrafían de París que el representante del Ministerio Público en el proceso de Zola, afirma que el procesado no ha probado la acusación que lanzó contra el Consejo de Guerra, queriendo dar a entender que absolvió a un culpable.

SUETOS

Destemplado, como siempre, sale ayer el Diario de Tarragona, empleando mucha bastardilla, sin duda para hacer resaltar más ese vocabulario vulgar y propio y exclusivo de su Redacción.

Con demasiada templanza juzgamos su lenguaje, pero bástele saber que ni aún así hemos de desmentir la corrección que en todas sus polémicas y actos ha empleado LA OPINIÓN.

La cabra siempre tira al monte y no hemos de ser nosotros los que sujetemos la cuerda para hacerle perder sus aficiones.

Nuestra publicación ha seguido siempre las inspiraciones de su fundador y propietario y no ha tenido necesidad de admitir subvenciones de nadie, poniéndose al servicio del que mejor pague y defendiendo hoy al partido conservador mediante tal contrato y mañana al fusionista por que le satisface una mensual cantidad.

Los que tienen amigos a quienes gusta mucho el verde, no visitan la Redacción de LA OPINIÓN, que si ha observado un silencio prudente hasta ahora, al igual que los demás colegas locales, ha sido únicamente en consideración a las críticas circunstancias por que atraviesan los dueños de ciertos establecimientos.

Para el periódico mercenario se conoce que no ha existido nunca proceder alguno que no sea interesado, demostrando con ello la nobleza de su conducta.

A nosotros no nos duele prendas y nos tiene sin cuidado que el Diario de Tarragona cometa cada día una nueva plancha, pero si insiste en tirar de la manta, hablaremos muy claro y publicaremos datos que no le han de gustar mucho ni a él ni a algunos de sus amigos políticos.

Con que vea lo que más le conviene y procure, si es que le tiene cuenta, obrar con más tacto, mayor oportunidad y mejor acierto, para que no aparezca la dureza de epidermis de sus defendidos.

Respecto a los motivos que inducen al señor Rabasa a presentar la dimisión, el Diario no nos ha entendido bien ó no ha querido entendernos.

Precisamente lo que nosotros decíamos era eso: «que en vista de los disgustos que le acarrearán ciertos compromisos» intentaba tomar tal resolución.

Y para terminar por hoy debemos manifestar directamente al Diario que no hemos de negarle el derecho del pataleo y que fácil hubiera sido que a la fecha presente no viera ya la luz nuestro periódico a continuar imprimiéndose en la misma imprenta en que se confecciona el defensor del verde.

Hoy, LA OPINIÓN, goza de buena salud.

Como hoy por poco propicio que se muestre el tiempo, saldrán al campo la inmensa mayoría de nuestros convencinos, quedando casi desierta la ciudad, recomendamos a las autoridades la mas estricta vigilancia, a fin de evitar cualquier incidente desagradable, por lo que sería muy conveniente prestar servicio extraordinario a la guardia municipal, serenos y dependientes del municipio.

Para que nuestros cajistas puedan pasar el día de hoy en el campo al lado de sus familias, siguiendo la costumbre establecida, mañana sólo publicaremos media hoja.

Del portal de una casa de la rambla de San Juan fué robado anoche un baul mudo que se hallaba depositado en dicho sitio.

El inspector Sr. Parés logró capturar al autor del robo en la bajada del Toro.

El caco, que al parecer es extranjero, fué conducido al Gobierno civil.

Con las tres preciosas obritas que anoche se pusieron en escena en el teatro Principal, se despidió del público la notable compañía de ópera y opereta del Sr. Giovannini.

El desempeño de las obras ejecutadas, todas en lengua castellana, fué muy aceptable, distinguiéndose en «Música clásica» y «El duo de la Africana» la Sra. Coliva y los Sres. Grassi y Carbonell y en «El Polichinela» las hermanas Tani.

Celebraremos que en la vecina ciudad de Reus, en donde debe debutar en breve, obtenga muchos aplausos y pingües beneficios.

Ayer llovió durante casi toda la mañana, serenándose luego el firmamento.

La temperatura, si bien ha sufrido un leve descenso, continúa bastante bonancible.

Si se reúne suficiente número de señores concejales, esta tarde celebrará sesión nuestra corporación municipal.

El último día de Carnaval estuvo bastante animado y, especialmente a las últimas horas de la tarde, fué extraordinaria la animación que reinó en la Rambla de San Juan y calles próximas. Hasta hubo, aún que pocos, algunos carrozjos, desde los cuales distinguidos jóvenes obsequiaron a las señoritas con caramelos y confites.

Abundaron muchísimo los mascarones del más pésimo gusto, cuyas bromas ni siquiera llamaban la atención de los transeúntes.

Numerosas mascaritas, con disfraces de mucho gusto, acudieron anoche al «Ateneo tarraconense».

En el intermedio de una parte musical a otra se sortearon las seis alhajas de que ya hemos hecho mérito y se adjudicaron las dos plantas de camelias, obsequio de un admirador de aquel centro.

Esta noche se verificará el tradicional entierro de la sardina, recorriendo las mismas calles que los años anteriores, a cuyo efecto anoche se publicó el correspondiente bando.

A causa sin duda de la festividad del día, el mercado celebrado ayer en esta plaza tuvo muy poca importancia, siendo bastante escasas las operaciones realizadas.

Ayer tarde se verificó el sepelio del conocido corredor de comercio de esta capital don Alejo Más y Mestre, cuyo acto vióse bastante concurrido en testimonio de las simpatías que gozaba el finado.

Reiteramos a su apreciable familia nuestro pésame.

A última hora de la madrugada de ayer, antes de retirarse a su domicilio el sereno que presta servicio en la Rambla de San Juan, halló entre las calles de Laoria y Adriano el cadáver de un recién nacido, abandonado sin duda por alguna madre desnaturalizada.

Fuó puesto el hecho en conocimiento del Juzgado, que instruye el correspondiente sumario.

Según leemos en un colega barcelonés, se ha dispuesto que el coronel del regimiento de Albuera, don Francisco Aguilera Ejea, nombrado últimamente, se incorpore al primer batallón de dicho regimiento que, como saben nuestros lectores, presta sus servicios en la Isla de Cuba.

Dícese que el día 1.º del próximo mes de Marzo se hallará en esta ciudad el nuevo presidente de esta Audiencia provincial don César Hermosa.

Han sido llamados a filas los 46 reclutas de infantería de Marina de esta provincia, a los cuales se les concedió en Diciembre último seis meses de licencia temporal.

Ayer empezaron a encontrarse en esta capital, dándoseles el correspondiente pase para Cartagena.

Al anochecer de anteayer y cerca del convento de Carmelitas se supone que se suscitó una disputa entre un soldado y un paisano, aunque a la hora presente nada se ha podido aún poner en claro.

Lo cierto es que dicho soldado, que es natural de la provincia de Cuenca y pertenece al regimiento de Albuera, se presentó en el cuartel de San Agustín con una pierna atravesada por una bala de revólver.

La herida no es de mucha gravedad, por no haber, afortunadamente, interesado tendón alguno.

La autoridad militar instruye la correspondiente sumaria.

Al ex-coronel de Albuera, recientemente ascendido a general de brigada, D. José Campubá, se le ha concedido fije su residencia en esta capital.

Dos sujetos que salieron desafiados ayer tarde de una taberna situada en la rambla de San Carlos, dieron de puñetsos al llegar a la de San Juan.

Bastante restablecido de las contusiones que recibió y que, por fortuna, no revistieron la gravedad que en principio se temía, ayer se embarcó nuevamente el tripulante del vapor sneco «Atlant», que tuvo la desgracia de caerse el día anterior desde una de las escotillas de dicho buque.

Se ha concedido a Juan Casanovas Recasens y su esposa Teresa Bages Llorba, padres de Pedro, guardia civil que fué del ejército de Cuba, la pensión anual de 182'50 pesetas, abonable en coparticipación y sin necesidad de nueva reclamación en favor del que sobreviva, por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Han sido asignados para desempeñar los destinos de peones camineros de Obras públicas en las carreteras del Estado de esta provincia, los siguientes individuos licenciados del ejército:

Manoel García Sanz, Jerónimo Chumillas Navarro, José Barberá Tomás, Simón Tomás Manero, Francisco Peñas Cuevas, Mariano Fernández García, Diego Castro Calvo, Ildefonso Fraile Martín, Ignacio Gómez Pardo Antequera, Elías Martí Celma, Francisco García Expósito, Manuel Rodríguez Iglesias, Felipe Botanas Calderón, Est. bau Sierra Siera, Saturno Peces Lozano, Felipe Jimeno Casado, Cayetano Bailestín Lafuente, Rafael Jiménez Ventura, Celestino Larred Mañoz, Domingo Patilla Pajares, José Camarasa Fariñas, Angel Bergantinos Mendez, Jaime Soch Server, Doroteo Rodríguez Toro Sánchez, Crispín Benavente Bisquert, Basilio Malagó Gaijarro, Bartolomé Collado Chaves y Dionisio Sánchez González.

Se ha concedido a Francisca Borrás Granje, de estado viuda, madre de José Cruzat Borrás, soldado que fué del ejército de Cuba, la pensión anual de 182'50 pesetas, abogada mientras permanezca la interesada en dicho estado, por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Hemos recibido el número 6 del acreditado periódico El Gato Negro, el cual esta semana está dedicado a las fiestas de Carnaval.

Este número, como los anteriores, se recomienda por la abundancia de chistes y por la originalidad de los dibujos.

Por telegramas que ha recibido la Compañía Transatlántica se sabe que el vapor correo «Colón» salió el día 20 de la Habana en dirección a la Coruña y que el «Montevideo» salió anteayer de Puerto Rico con rumbo a la Habana.

Conviene tener presente que no son válidos los certificados de origen que se despachan en un puerto de embarque por un agente de transportes, haciendo éste la declaración correspondiente como comerciante, aunque relativamente a las mercancías de que se trata no intervenga sino en calidad de agente, y exhiba a la autoridad ó consul copias de las facturas de otros (comerciantes ó fabricantes) que las vendió a un industrial de España.

El sábado próximo se espera en el puerto de Barcelona el correo extraordinario de Filipinas «Isla de Panay».

Según La Correspondencia de Valencia, la peregrinación valenciana a los santuarios del Pilar, Lourdes, Merced y Montserrat, proyectada por los elementos católicos de aquella ciudad, resultará grandiosa, pues son muchos los fieles que desean figurar en ella. El reverendo prelado, doctor Sancha, ha aprobado y bendecido el piadoso proyecto.

De Camprodón escriben que la espesa capa de nieve que cubre las montañas de aquella comarca obliga a muchos animales a descender al llano en busca de alimento, así es que estos días pululan por todas partes.

En Setcasas no pasa día sin que maten los cazadores bastantes liebres, y los isarts, antilope (rupicabra) bajan por la noche a pasear hasta las puertas de las casas de la población.

Los animales dañinos abundan considerablemente. Multitud de zorras visitan a diario los corrales, engulléndose gran número de aves.

Dicen de Morella que el día 11 fué hallado en un baranco de la partida de «Potades», de aquel término, el cadáver de un merdido de 65 años de edad, al parecer, que no ha podido ser identificado. También comunican que el día 13 por la tarde riñeron los vecinos Agustín Moya y Ramón Meseguer, resultando el segundo herido en el costado izquierdo a consecuencia de un disparo de arma de fuego.

El mercado de cereales celebrado anteayer en Lérida, estuvo muy desanimado, habiendo regido los siguientes precios que acusan una ligera alza:

Trigo monte clase superior de 20'75 a 21'95 pesetas la cuartera de 73'36 litros.
Id. id. corriente de 19'50 a 20 id.
Idem id. floja de 18'50 a 19 id.
Idem id. huerta de 18'50 a 19 id.
Cebada de 6'50 a 7'25 id.
Maiz de 9'75 a 10'25 id.
Habones de 12 a 12'25 id.
Habas de id. a id.
Judías de 23 a 27 id.
Aceite de 10'50 a 11 ptas, la arroba.
Los precios firmes y con pocas existencias.

Se ha publicado el último número de la interesante revista «Eco de la Moda», que se publica el mismo día en España y Francia y ostenta elegante figurin en colores en la primera plana y como patrón cortado de tamaño natural de una falda nueva.

Esta es la temporada más conveniente para depurarse la sangre con el Elixir de zarzaparrilla compuesto, remedio eficaz contra las enfermedades eruptivas, preparado por M. Joanola. Véndese en la Farmacia Moderna, Bajada Misericordia, 5. En esta farmacia encontrarán un poderoso remedio contra la TOS: PILDORAS JUANOLA.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

El Dr. Jordán extrae las muelas sin dolor.

BOLETIN OFICIAL

Real orden de Gobernación referente a las Direcciones sanitarias de los puertos.

—Real decreto reformando la ley de reemplazos en lo referente a colonias agrícolas y médicos titulares.

—La Dirección general de Instrucción pública anuncia la vacante de la cátedra de Materia farmacéutica en la Universidad de Granada, la cual debe proveerse por concurso.

—La Alcaldía de Conesa anuncia la subasta para el arriendo de los consumos; las de Freginal, Montmell y Galera han terminado el apéndice al amillaramiento; la de Galera anuncia las vacantes de médico titular y secretario del Ayuntamiento, y la de Flix tiene expuesto el proyecto de presupuesto adicional.

—Providencias judiciales.
—La Junta provincial de Instrucción pública inserta la certificación de escuelas vacantes y servidas interinamente durante el tercer trimestre de 1897 98.

Notas festivas

Varios militares en un corro se contaban sus hazañas, sobre pujándose unos a otros en arrojo y heroísmo.

A uno de ellos, que permanecía callado, le preguntaron:

—¿Y usted no ha realizado ningún acto de ar oje?

—Sí, señor; un acto de arrojo temerario, incomprendible.

—¿Qué fué? ¿Qué fué?

—Me casé de alférez.

—Chico, ¿sabes que nuestro amigo C., solterón empedernido, se prepara a contraer matrimonio?

—¡Pobre muchacho! Su conducta me recuerda la de aquellos cazadores furtivos, que al final de sus días se deciden a comprar una licencia de caza.

Entre hombres políticos:

—¿Es cierto que Bismarck está gravemente enfermo?

—Sí. Y ahora más que nunca se comprende que le llamen el «canciller de hierro».

—¿Por qué?

—Por lo empedernido que está.

FUGA DE VOCALES

...q... .l .sp.j. s. m.r.e
l.s m.j.r.s, c.n fr.c.nc.,
.n .l v.dr. n.nc. v.n
q. .s.d. v.dr. s.b.l.l.z

Solución a la charada anterior: Abasto.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY.—San Pedro Dañan, ob. y dr., y Santa Margarita de Cortana.—Abstinencia de carne.—Absolución general en la Merced.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Matías, ap., Modesto, ob., Sergio, mr., y Santa Primitiva, mr.

ORACIÓN DE CUARENTA HORAS
Continúa en la iglesia Oblatas del Stmo. Redentor. Por la mañana estará de manifiesto S. D. M. de ocho a once, celebrando las misas de exposición y reserva. Por la tarde se descubrirá a las cuatro y cuarto y se reservará a las siete, después de rezado el Seráfico Trisagio y la letanía de los Santos.

CORTE DE MARIA
Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. del Carmen, en San Francisco.

CULTOS DE HOY
Catedral.—A las nueve habrá el rezo de las Horas menores y a las nueve y media se cele-

brará la ceremonia de la bendición é imposición de la ceniza al Excmo. Cabildo y clero Catedral, oficiado el Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo. Empezará luego la misa ferial de este día, ocupando la sagrada cátedra el orador coaresmal.

Después del sermón se impondrá la ceniza á los fieles que concurren á la capilla del Santísimo Sacramento. Por la tarde, á las cinco, continuarán en dicha capilla los ejercicios de oración mental.

Sin. Trinidad.—A las ocho bendición é imposición de la ceniza y misa.

San Francisco.—A las ocho bendición é imposición de la ceniza y ensoguada se cantará la misa ferial.

San Juan Bautista.—A las ocho imposición de la ceniza. Por la tarde, á las seis, rosario y *Via Crucis*.

Sagrado Corazón.—Se bendecirá é impondrá la ceniza antes de la misa de las siete y media. Al anocheecer, se rezará el santo rosario y *Via-Crucis*. Durante el período coaresmal todos los días que no se celebre función alguna religiosa, al anocheecer se rezará el santo rosario y los ejercicios del *Via-Crucis*.

Santa Clara.—A las seis misa cantada, verificándose antes la bendición é imposición de la ceniza.

Descalzas.—A las ocho menos cuarto se bendecirá la ceniza y se impondrá á los fieles, celebrándose después la misa.

Nazareth.—Principiarán los cultos que celebra anualmente la Congregación de la Purísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo. Al anocheecer se expondrá S. D. M., Trisagio cantado, meditación, sermón por el M. Ilre. señor D. Francisco Romero, canónigo, canto del salmo *Credido* y del himno *Pange, Lingua* y terminando con la bendición y reserva.

Sección oficial

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día, comandante de Albuera.
Parada, Luchana.
Paseo de enfermos, Luchana.
Hospital y provisiones, capitán 3.º de Albuera.
El comandante sargento mayor, *Rogelio Marzo*.

Registro civil

INSCRIPCIONES VERIFICADAS AYER

Nacidos.—Ninguno.
Fallecidos.—Alejo Más Mestre, Gobernador Gonzalez, 14.
Matrimonios.—Ninguno.

Sección marítima

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Amberes y esc. en 16 ds. v. Gravina, de 800 ts., c. Oleaga, con efectos, consignado á los Sres. Mac-Andrews y C.º

De Newcastle en 11 ds. v. sueco Gustavo Rogel, de 880 ts., c. Peterson, con carbón mineral, consignado á los señores viuda y sobrino de P. Ferrer Mary.

DESPACHADAS

Para Rouen v. sueco Atländ, c. Hausen, con vino.
Para Londres y esc. v. Gravina, con vino y varios efectos.

OBSERVACIONES DEL DÍA DE AYER

A las ocho de la mañana, viento O. fresco, mar rizada y horizontes cubiertos.

Al anocheecer, viento O. fresco, mar rizada, horizontes cerrados.

Al anocheecer de ayer quedaban listos para zarpar los vapores sueco «Atländ» y español «Gravina», el primero para Rouen y el segundo para Londres y Amberes, permaneciendo en el puerto el vapor sueco «Gustavo Rogel».

A las siete de la mañana de ayer salió con rumbo á Palma de Mallorca el pallebot «Jóven Paquito» y á las nueve de la misma entró de nuevo de arribada, en vista del mal tiempo.

Sección comercial

BOLSA DE BARCELONA

DIA 22

Cambios extranjeros

Londres á 90 días fecha.	33'40 d.
Id. á la vista.	33'75 »
París á 90 días fecha.	00'00 p.
Id. á la vista.	33'65 »

Efectos públicos

	Dinero	Papel
4 por 100 interior contado.	00'000	00 00
» » » fin mes.	64'80	64 625
» » » fin próximo.	00'00	00'00
» exterior contado.	00'00	00'00
» » » fin mes.	80'95	80'975
» » » fin próximo.	0'00	00'00
» Amortizable contado.	00'00	00'00
4 por 100 carpetas sobre renta de Adonas.	95'35	95'65
Bill. Hipot. isla de Cuba, 1886.	91'10	91'25
» » » 1890.	00'00	00'00

Acciones fin mes

Banco Hispano Colonial.	00'00	00'00
Ferrocarril Tar. Barc. Francia.	16'05	16'10
Medina-Zam. y O. á V.	0'00	0'00
Norte de España.	00'00	00 00

BOLSA DE MADRID

Madrid 22, 6'32 t.

4 por 100 interior.	64'75
4 por 100 idem fin de mes.	64'80
4 por 100 exterior.	81'05
4 por 100 amortizable.	76'80
Adonas.	95'80
Cobas de 1886.	92'10
Cobas de 1890.	76'00
Filipinas.	95'70
Banco de España.	414 00
Tabacalera.	00'00
Cambios de París.	00'00
» » » Londres.	00'00
4 por 100 exterior.	61'50

Variedades

COSTUMBRES «YANKEES»

Recordarán nuestros lectores que no hace muchos meses se verificó en los Estados Unidos un sangriento *match* de pugilato entre el colosal Fitzsimmons, campeón de los *boxeadores* australianos, y el elegante Corbett, representante de los luchadores de Norte América.

Las diversas peripecias de aquel combate fueron relatadas por la prensa trasatlántica, con todo lujo de pormenores.

Corbett había puesto á su competidor en lastimoso estado: el hercúleo Fitzsimmons tenía los ojos medio fuera de las órbitas, la mandíbula rota en varios pedazos, el pecho hinchado y lleno de cardenales; en una palabra, el invencible *fighter* no era ya sino una pasta sanguinolenta sin forma humana, cuando, aprovechando un descuido de su adversario, acertó á darle una tremenda puñada en la región cardíaca. Como herido por un rayo, Corbett cayó al suelo, víctima de terrible congestión. El juez del *match* contó los diez segundos reglamentarios, durante los cuales los amigos de Corbett intentaban en vano reacimarle á fuerza de fricciones y de cordiales.

Todo era inútil: al recobrar Corbett el conocimiento habían transcurrido los diez segundos: la apuesta estaba perdida por su parte.

Fitzsimmons fué declarado vencedor; ganó los 40.000 duros que importaba el premio, y por último, recibió de manos del vencido rival el famoso cinturón de oro, que simboliza en la civilizada América el *campeonato* de la barbarie.

Desde aquella fecha, Corbett no ha cesado de reclamar su desquite, afirmando que había sido vencido por sorpresa. En una serie de cartas publicadas en los principales periódicos de Nueva York ha acusado á Fitzsimmons de farfante, de desleal y de otra porción de cosas á cual más agradables.

Hé aquí algunos párrafos de la correspondencia cambiada entre ambos competidores:

Escribe Corbett: «Por qué ha huido usted de Chicago? ¿Obedece acaso á que yo voy á ir? ¿Tiene usted miedo de encontrarse conmigo? Es usted un cobarde.»

Contesta Fitzsimmons: «No hablaba usted así cuando nos batimos en Carson City. Ya no se acuerda usted de lo que me dijo, medio muerto de miedo y balbuceando como un borracho un minuto antes de recibir el puñetazo final. Sus palabras fueron: ¡Fritz, estoy perdido!»

«¡Huir yo delante de un sér tan posilánime como usted! He dicho: es usted muy poca cosa para mí. Pruebe á luchar con Peter Maher, y entonces meditaré si puedo conceder á usted el honor de medirse conmigo.»

Esa cultísima correspondencia ha continuado por algun tiempo, causando el regocijo de los buenos *yankees*, que veían en perspectiva otro duelo no menos interesante que el de Carson City.

Las apuestas hallábanse ya planteadas; los empresarios corrian de una ciudad á otra ofreciendo y admitiendo cantidades enormes de *dollars*.

La cotización se presentaba favorable á Corbett, y éste, apoyado por todos, deseando hacer inevitable el encuentro, dirigió á su enemigo el desafío siguiente:

«Si Fitzsimmons se atreve á luchar conmigo (he sido vencido por sorpresa), le ofrezco:

- 1.º 35.000 *dollars*, cualquiera que sea el resultado del *match*.
- 2.º Mil *dollars* el día que acepte el reto, en reconocimiento de su perfecta cortesía.
- 3.º Mil *dollars* el día del combate en señal de la satisfacción que me proporciona.
- 4.º Mil *dollars* á la terminación del sexto *round* (asalto), si no ha sido derrotado, como recuerdo de su sorpresa.
- 5.º Dos mil *dollars* cuando caiga á mis pies para significarme que tiene ante sí un rival generoso.

A pesar de tan tentadores ofrecimientos,

Fitzsimmons no acepta el desafío, fundándose en que ya ha demostrado su superioridad sobre su provocador, al cual no quiere lijar de nuevo. —Que se bata con Peter Maher—dice el desafiado,—y si vence, hablaremos.

Pero es el caso que el pugilista aludido no puede aceptar la invitación, aunque Corbett la hiciera, porque tiene pendientes una porción de *contratas*—léase *palizas*—en diversas ciudades de la Unión.

No ha de añadirse que los *amateurs* del espectáculo, que son todos los hijos del clásico *Uncle Sam*, se hallan mostros y cariacontecidos.

La decepción sufrida no es para menos.
Bart.

TELEGRAMAS

Madrid 22, 9'50 m.

El comandante del acorazado español «Vizcaya» ha visitado al almirante Bushem y al general Menit.

Continúa establecido un cordón de barcos, ocupados por la policía alrededor del «Vizcaya».

El comandante de nuestro buque en las visitas mencionadas, expresó la pena que le había causado la explosión del «Maine», añadiendo que en señal de duelo arboraría á media asta la bandera del acorazado.

Manifestó, además, deseos de asistir á las exequias que se celebrarán un día de estos en Nueva York en sufragio de los que perecieron en la catástrofe.

Madrid 22, 10 m.

Telegrafían de la Habana que se han embarcado en el vapor «Alicante» para la Península 800 soldados enfermos.

Se halla enfermo de gravedad el general Serrano Alamira.

Ha llegado á la Habana el provincial de los jesuitas P. Pover.

Madrid 22, 10'59 m.

Han vuelto á circular con insistencia rumores de que el Gobierno cubano presentaría en breve la dimisión en virtud de la diferencia de criterio que se observa entre sus individuos.

Sin duda para tratar de esta cuestión se han reunido esta mañana los Sres. Sagasta y Moret.

Madrid 22, 11 m.

Se asegura que en breve llegará á la Habana el acorazado yankee «Montgomery», en reemplazo del «Maine».

Madrid 22, 11'49 m.

Anoche, mientras en el teatro de Grijoa de la Habana se estaba celebrando un baile, estalló un petardo, hiriendo á cuatro personas.

El pánico que se produjo fué extraordinario.

Las autoridades están llevando á cabo muchas diligencias para averiguar los autores del hecho.

Madrid 22, 12'25 t.

Dicen de la Habana que se notan grandes preparativos militares en Oriente.

Se han sacado importantes contingentes de tropas de las provincias occidentales completamente pacificadas, para coadyuvar á las operaciones en grande escala que van á emprenderse en seguida.

El general Blanco espera conocer dentro de muy pocos días los resultados de las negociaciones que se han entablado con los jefes rebeldes de más prestigio en el Camaguey, á fin de inducirles á que depongan las armas.

De no conseguirlo, en un brevísimo plazo serán reforzadas las divisiones que operan en esta región, para emprender una acción enérgica contra las partidas insurrectas.

Madrid, 22, 1 t.

Llama la atención entre algunos políticos caracterizados que haya recibido el «Vizcaya» orden de abandonar el puerto de Nueva York, mientras el departamento de Marina de los Estados Unidos ha mandado el crucero «Mongrove» á la Habana, y se anuncia que este ú otro buque quedará anclado en dicha bahía reemplazando al «Maine».

Madrid, 22, 3 t.

Se ha recibido un cablegrama de la Habana comunicando que las noticias de la guerra carecen de interés.

Se ha comprobado que el petardo que anoche estalló en un teatro fué debido á rivalidades de empresas de espectáculos.

Madrid, 22, 3'10 t.

Telegrafían de la Habana al *Heraldo* que se ha reñido el Comité ejecutivo del parti-

do autonomista, habiendo designado para presidente al señor Giberga.

Madrid, 22, 3'45 t.

Dicen de la Habana que la conocida americana Clara Barton se halla en Jaruco repartiendo socorros á los necesitados cubanos.

El Ayuntamiento mencionado ha acordado nombrar á la referida norteamericana hija adoptiva de la población.

Madrid 22, 3 t.

La Reina ha firmado varios ascensos correspondientes al cuerpo de ingenieros de caminos.

El presidente del Consejo ha estado en Palacio para informar á la Regente del recibimiento que las autoridades de Nueva York han dispensado al acorazado «Vizcaya».

Ha añadido que cumplida su misión zarpará mañana para la Habana.

El Sr. Sagasta ha informado también á la Reina que los gobiernos de Italia y Guatemala han solicitado al de España que sea árbitro en la reclamación formulada por el primero de ellos con motivo del atropello de una italiana que reside en Guatemala.

Madrid, 22, 5'15 t.

El ministro de Marina ha recibido despachos del comandante del acorazado «Vizcaya» señor Eulate, en los cuales confirma las noticias que ya hemos comunicado.

Madrid, 22, 6 t.

Se asegura que la carta que anoche publicó *El Nacional* del ministro de Gobernación y Justicia del gabinete insular señor Govin, está dirigida á un separatista de Tampa.

Se cree que dicho señor Govin reconocerá la autenticidad del escrito.

Madrid, 22, 6'15 t.

En el concurso de disfraces de animales organizado por el conde de Romanones, ha sido adjudicado el primer premio á un gallo por la propiedad del disfraz.

También han sido muy celebrados un cocodrilo, un asno y algunos otros animales falsificados.

IMPRENTA DE LA OPINIÓN.



Para Valencia, Alicante, Almería, Cartagena, Málaga, Vigo, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander y Bilbao saldrá de este puerto el 24 del corriente el magnífico vapor español

CABO ORTEGAL

de 2.500 toneladas, su capitán D. Antonio Astorquia admitiendo carga y pasajeros. Lo despacha su consignatario, D. Mariano Peres.

EN VENTA

Lo está la casa número 5 de la calle de las Monjas Descalzas, de la presente ciudad; ocupa una superficie de 6.000 palmos cuadrados, se halla en muy buen estado de conservación y dada su distribución interior y sus dimensiones, puede servir perfectamente para colegio, comunidad ó sociedad de recreo. Del precio y demás circunstancias, así como de la titulación, informará el Notario de esta ciudad DON SIMÓN GRAMUNT, San Agustín, 19, principal.

SE VENDE

el antiguo y acreditado taller de carpintería situado en la plaza de Cedazos, núm. 5. Informarán en el mismo taller.

AVISO

A los herniados (trencats)

El reputado cirujano D. José Pujol, especialista en el tratamiento de las hernias, con largos años de práctica en casa de don José Clausolles, de Barcelona, correspondiendo al favor que le dispensa el público de esta ciudad, continuará sus visitas semanales para atender á su ya numerosa clientela.

Gran surtido de bragueros lo mas práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas ó rebeldes que sean.

TIRANTES OMOPLATICOS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

BRAGUERO ARTICULADO: es el modelo más recomendable para ejercer la presión á voluntad y directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención y el que proporciona más curaciones de hernias.

FAJAS HIPOGÁSTRICAS para corregir la carga de espaldas. Especialidad en bragueros de *couchouc* para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

En Tarragona visita todos los martes de diez de la mañana á las cuatro de la tarde.—Calle Conde de Rius (antes Hospital), 5, 1.º. Los demás días en su establecimiento ortopédico *La Cruz Roja*, plaza de Prim, Reus.

PELUQUERÍA DE CASALS

Se ofrece al público un especialísimo servicio de tocador y se le participa que por un excelente procedimiento eficazmente recomendado por la ciencia se desinfectan las navajas y todos los instrumentos y utensilios que usa este establecimiento.

